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POLÍTICA 
En León se alistan cerca de 350 panistas con derecho a voto, para asistir a la asamblea del Comité Ejecutivo 
Nacional, informó el dirigente estatal  Edmundo Guajardo Treviño, quien recordó que seis militantes panistas 
deberán ir a buscar el voto, para buscar ser parte de este consejo. (AI) 
 
Vía telefónica. Edmundo Guajardo, presidente estatal del PAN, respecto a la asamblea nacional del PAN, 
informó que mañana a partir de las 9 de la mañana se estarán registrando allá en la ciudad de León y van a 
apoyar a sus 6 aspirantes al consejo nacional que son, Apolinar Casillas, Raúl Figueroa García, Alberto 
Vázquez Martínez, Armando Alejandro Rivera Castillejos, Sonia Rocha Acosta y Eduardo Presa 
Ampudia, ellos son la propuesta que van a impulsar en León Guanajuato. Respecto a cómo están las 
condiciones porque hay algunos panistas que se quejan, como en el caso de Armando Rivera que le dejaron 
poco tiempo para hacer campaña, cree que la trayectoria del Licenciado Rivera no se construye en 2 semanas 
o 3 semanas, él la ha venido haciendo durante muchos años al interior del partido y de cara a los panistas, 
entonces, probablemente en algún otro militante sin la trayectoria o el conocimiento que se tiene del Licenciado 
Rivera, sí pudiera haberlo afectado, en el caso de Armando no lo cree. Asegura que sí van los panistas unidos 
a León, van por los 6 lugares para que Querétaro tenga la representación que necesita en el consejo nacional, 
por lo que van a apoyar con todo. (PC) 
 
Cabeza. Confía el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, que como resultado de la asamblea nacional 
del PAN a celebrarse este 2 de junio, el partido salga fortalecido y en total unidad. (PC) 
 
Durante la convención nacional del PAN a realizarse el fin de semana en león Guanajuato, para elegir 
consejeros nacionales, Alfredo Botello Montes aseguró que los panistas de Querétaro la tienen muy difícil 
para ser electos. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Jaime Escobedo Rodríguez, coordinador parlamentario del PRI en la LV Legislatura, señaló que solicitarán a 
través de la comisión de hacienda, una explicación por el retrazo para la construcción de viviendas en 
Sanfandila, por la compra de terrenos en aquella zona. (AI) 
 
Cabeza. El presidente de la mesa directiva de la actual Legislatura, Jaime Escobedo Rodríguez, asegura que 
va a solicitar un informe detallado al poder ejecutivo, acerca de los terrenos ubicados en Sanfandila, ya que su 
venta para la construcción de un desarrollo de vivienda económica ha permanecido estancada a lo largo de 8 
meses. (PC) 
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Avala el presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura, Jaime Escobedo, el nombramiento de Jesús 
Garduño Salazar como nuevo presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, y manifestó el 
compromiso del Congreso para trabajar en conjunto con el poder judicial, principalmente en la ley de juzgados 
para menores. (PC) 
 
Informó Jaime Escobedo Rodríguez que buscarán una reunión con el Magistrado Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia  Jesús Garduño Salazar para abordar el tema de la justicia para menores. (PIQ) 
 
Cabeza. La Presidenta de la Comisión de salud de la LV Legislatura, Sonia Rocha Acosta, informó que entro 
de los trabajos de la comisión, la próxima semana se buscará un punto de acuerdo para que los dos edificios 
del poder legislativo sean certificados como edificios libres de humo de tabaco. (PIQ) 
 
Cabeza. La comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología de la Legislatura, rechazó 2 iniciativas de ley, 
las cuales pretendían la reducción de las cuotas que los padres de familia pagan a las escuelas públicas en el 
Estado, sin las cuales muchas de las escuelas no podrían operar, dice así el presidente de la comisión, Oscar 
Arturo Rodríguez. (PC) 
 
La comisión de educación y cultura de la LV Legislatura rechazó la iniciativa de exhorto, para que autoridades 
educativas absorban las cuotas de padres de familia, informó el presidente de esta comisión, Oscar Arturo 
Rodríguez Cervantes. (AI) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El PRI apoyará la reforma hacendaria siempre que los recursos sean etiquetados para infraestructura, 
educación y salud, afirmó el senador por Querétaro José Calzada. Recordó que gobierno federal ha dicho que 
en los próximos 15 días, podría enviar al Congreso de la Unión, la iniciativa para la reforma hacendaria y de ser 
así podría convocarse a periodo extraordinario para el mes de julio. (PC) 
 
El senador José Calzada defiende las reformas al sistema de jubilaciones del ISSSTE al destacar que el paso 
a un sistema de cuentas individuales le dará sustento financiero para sobrevivir por muchos años más al 
Instituto. (PC) 
 
El robo hormiga representa el 3% de las pérdidas que registra la industria de la construcción, señaló el 
Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Sergio Chufani Abarca, aunque también 
reconoció que estos delitos en la última década han disminuido, ya que antes representaban 7%. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Se llevó a cabo la firma del contrato entre autoridades estatales y la empresa ganadora de la licitación para la 
construcción de la planta de tratamiento de aguas residuales San Pedro Mártir, para la que se invertirán 374 
mdp y que permitirá el saneamiento del 100% de las aguas de uso doméstico, informó el vocal ejecutivo de la 
CEA, Manuel Urquiza Estrada. (PC) 
 
El día de hoy el gobernador Francisco Garrido estuvo en la firma de construcción de la planta de tratamiento 
de aguas, del norte del Estado que estará ubicada en San Pedro Mártir y tendrá una inversión de 374 mdp. Se 
van a tratar buena parte de los residuos que se generan en aquella zona. El gobernador destacó que será una 
inversión en su mayoría de materia privada. (AI) 
 
Con una inversión de 374 mdp, el Gobernador Francisco Garrido signó el contrato con el presiente el consejo 
de administración ecológica de San Pedro mártir para la realización de la planta de tratamiento de aguas 
residuales, que permitirá sanear el 100% de las aguas residuales del área metropolitana. (PIQ) 
 
El gobernador se reunió con los alcaldes de Querétaro, Corregidora y El Marqués, así como con personal de la 
CEA y de la Comisión Nacional del Agua, además del ejército,  para dar seguimiento al programa de lluvias, 
donde los exhortó a continuar trabajando en la limpieza de drenes, para lo cual el municipio de Querétaro está 
preparado y continúa con diversas acciones preventivas, de acuerdo a las demacraciones de Manuel González 
Valle. (PIQ) 
 
Cabeza. El gerente estatal de la CNA, Sergio Loustanau Velarde reportó que el índice de almacenamiento es 
del 30% en las presas y bordos del Estado, los cuales dijo, están listos para la temporada de lluvias. Además 
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informó de la detección de 10 puntos de riesgo, en los que las autoridades pondrán especial atención para 
evitar inundaciones. (PC) 
 
Con una inversión de 30 mdp se atenderá los diez focos de riesgo en los cruces de drenes que se ubican en los 
municipios de Querétaro y Corregidora, para evitar inundaciones, informó el titular de la Comisión Nacional del 
Agua en la entidad, Sergio Loustanau Velarde, quien reiteró que a pesar de las acciones que se implementan, 
no se puede garantizar que no habrá más inundaciones. (PIQ) 
 
El gerente estatal de la Comisión Nacional del Agua, Sergio Loustanau, dio a conocer que se analiza brindar 
una prórroga para el municipio de San Juan del Río, porque de acuerdo a sus estimación, el procedimiento para 
la construcción de la planta de tratamiento, se retrazará parta su ejercicio uno o dos meses y si no se hubiera 
echo, se tendría un adeudo cercano a 200 mdp. (AI) 
 
Cabeza. Informa la CEA que en el transcurso de la tarde se reanudará el servicio de agua potable en 11 
colonias de la Delegación Epigmenio González, que resultaron afectadas por el paro del pozo Chichimequillas 
3, debido a una bomba dañada. (PC) 
 
El Padre José Morales Flores considera que la iglesia debe adquirir nuevas formas de acercarse a sus fieles y 
no quedarse en los templos esperando a que lleguen. (PIQ) 
 
Cabeza. El vocero de la diócesis de Querétaro, José Morales Flores, confía en que van a prosperar las 
controversias que interpusieron la PGR y la CNDH, en contra de las reformas realizadas en el Distrito Federal 
para despenalizar el aborto, en las primeras 12 semanas de la gestación. (PC) 
 
José Hernández, asesor espiritual de la adoración nocturna, invitó al evento el 7 de junio por el festejo mundial 
de Corpus Cristi a las 5 de la tarde en la explanada de la Cruz. (PIQ) 
 
Cabeza. En lo que va del año, la delegación del Instituto Nacional de Migración ha detenido a 570 
indocumentados centroamericanos, fundamentalmente en los municipios de Tequisquiapan, San Juan del Río, 
Pedro Escobedo, El Marqués y en la terminal de autobuses de Querétaro, de acuerdo a datos proporcionados 
por el titular de la delegación, Miguel Parrodi Espinosa. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
El proceso de licitación del proyecto de bío gas en el municipio de Querétaro, sólo requiere ya la aprobación, 
mediante un punto de acuerdo en el cabildo, para fijar el plazo en el que deberá arrancar, aseguró el Presidente 
municipal Manuel González Valle, quien expuso que será antes de fin de año, cuando ya se tenga este 
proyecto en marcha. (AI) 
 
Cabeza. Antes de terminar el año se espera que inicien los trabajos para la explotación de bío gas, que no sólo 
traerá beneficios ecológicos, sino económicos para el municipio de Querétaro, al utilizar la basura para generar 
energía eléctrica y por el momento se encuentra en proceso la licitación que está siendo consensuada en el 
Ayuntamiento. (PIQ) 
 
Cabeza. Este medio día el presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, se reúne en Pinal de 
Amoles, con otros alcaldes del Estado, para reforzar esquemas de coordinación y colaboración, en ese sentido 
informó que continuará la donación de lámparas y vehículos que estén en condiciones de operación, ya que se 
prevé la adquisición de 50 nuevas patrullas para la capital. (PC) 
 
Ofrece el municipio de Querétaro a los presidentes municipales de la entidad, fortalecer las áreas de seguridad 
de cada demarcación, con infraestructura y equipo para que se encuentre en buen estado y pueda ser 
reutilizado en beneficio de la población. Manuel González Valle apuntó que la administración capitalina puede 
apoyar con patrullas y lámparas a los ediles que hagan la petición correspondiente. (PIQ) 
 
Cabeza. El Presidente municipal Manuel González Valle se reunió con su homólogo de Corregidora, Germán 
Borja García, para ofrecerle utilizar el relleno sanitario de la capital queretana, como alternativa para depositar 
los desperdicios en aquella demarcación. (PIQ) 
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El alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, sostuvo ayer una reunión con el gobernador Francisco 
Garrido Patrón y los alcaldes de El Marqués y Corregidora, se trata de coordinar esfuerzos y hacer frente a la 
temporada de lluvias con la limpieza de drenes y también el mantenimiento de la infraestructura pluvial. (PC) 
 
Las autoridades municipales de Corregidora no han cumplido con su compromiso de otorgarles pies de casa a 
quienes decidieron reubicarse y dejar las viviendas que tenían en los márgenes del río el Pueblito, denunció 
Tomás González Hernández, uno de los 60 habitantes que se acogieron a dicho programa de reubicación.  
(PIQ) 
 
Será dentro de tres meses cuando la administración de Corregidora entregue pies de casa a las familias que 
viven en la orilla del río El Pueblito, informó directamente el Presidente municipal, Germán Borja García. (PIQ) 
 
El secretario de seguridad pública municipal de San Juan del Río, Carlos Mier, compareció ayer ante la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos, a fin de rendir su declaración sobre los presuntos actos de abuso 
de autoridad en el barrio de San Isidro en San Juan del Río. (PC) 
 
La regidora de la comisión de salud del municipio de Cadereyta, Magda Vega Fernández quien informó que en 
los próximos días comenzará a trabajar este consejo municipal contra las adicciones. (AI) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. En Cadereyta, el titular de la SAGARPA, Alberto Cárdenas Jiménez, encabezó la entrega de apoyos 
directos al campo, Procampo, ciclo agrícola primavera–verano 2007. A las 2 de la tarde asistió a un encuentro 
con porcicultores en el auditorio de palacio de gobierno, con la presencia del gobernador Francisco Garrido 
Patrón. (PC) 
 
Reporte en vivo. El Secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, de visita en el estado, junto con el 
gobernador, presidió una reunión con porcicultores en las instalaciones del Palacio de Gobierno. Se trata de un  
programa nacional que hoy arranca en Querétaro y al que se van a destinar 184 mdp. Señaló que en los últimos 
20 años no se había observado un  periodo tan largo en que estuviera tan bajo el precio de la carene de puerco 
y por ello se crearon estos apoyos. (PIQ) 
 
Reporte en vivo. En palacio de gobierno se está haciendo entrega de apoyos para la competitividad de 
productores porcícolas. Está reunido el gobernador, el Delegado de SAGARPA a nivel estatal y el Delegado de 
SAGARPA a nivel federal (sic) Alberto Cárdenas Jiménez. En el evento Everardo González, coordinador del 
programa señaló que se tiene destinado entregar un recurso de 184 mdp a nivel nacional, de los cuales 4 
millones y medio le corresponden a Querétaro. (PC) 
 
Reporte en vivo. Terminó la reunión que sostuvo el titular de la SAGARPA, Alberto Cárdenas Jiménez con 
productores porcícolas y ganaderos, en donde entregó recursos por 184 mdp, para la entrega de apoyos para la 
competitividad de productores porcícolas. Durante el banderazo inicial el secretario señaló que serán 84 los 
productores queretanos los que se verán beneficiados. Señaló que los recursos que se tienen de los programas 
que destina SAGARPA a los diferentes productores, requieren de un candado de seguridad, ya que muchas 
veces estos recursos se pueden destinar a narcotráfico, por lo que se requieren más esquemas de seguridad 
para evitar que esto pase. (PC) 
 
Cabeza. Con una inversión de 184 mdp, este día arrancó la entrega de apoyos para la competitividad de 
productores porcícolas a nivel nacional. En Querétaro estos apoyos van a beneficiar a 84 productores de 
ganado porcino. (PC) 
 
Con la participación de especialistas y encargados de establos lecheros, se llevó a cabo el día mundial de la 
leche en el Instituto Tecnológico de Monterrey campus Querétaro, el objetivo es transmitir conocimientos que 
ayuden al sector lechero a tener una mayor rentabilidad de su producción en el Estado. (PC) 
 
115 millones de litros de leche se venden anualmente en el Estado de Querétaro, aseguró el Secretario de 
Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, quien apuntó que en la entidad existen 150 grandes 
productores lecheros y nos coloca dentro de los primeros lugares en la producción de este insumo. (PIQ) 
 
Mejorar las condiciones del sector rural así como las clases más desprotegidas, es el principal objetivo de la 
SAGARPA y de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, dijo hoy el secretario de desarrollo agropecuario, 
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Héctor Lugo Chávez, al destacar que los programas llegan y benefician a los productores sin importar el 
partido político al que pertenezca. Agregó que las acusaciones del diputado federal de Convergencia, José 
Luis Aguilera, son cosas en las que no vale perder el tiempo. (PC) 
 
Alberto Cárdenas señaló en rueda de prensa que no hay candados suficientes para impedir que los recursos 
que distribuye la SAGARPA, no se utilicen por parte del narcotráfico, ya que se expiden cerca de 10 millones de 
cheques al año y no se puede discriminar. Reconoció sin embargo que sí se deben  generar candados para 
evitar esto. Anunció que se apoyará a productores con parcelas menores a 5 hectáreas. No se habló acerca de 
la denuncia de José Luis Aguilera al delegado Manuel Valdés. (PIQ) 
 
Menos politización y más estímulos es lo que requiere el productor lechero lo antes posible, de lo contrario corre 
el riesgo de que mas gente abandone esta actividad, lo indica así Modesto Montes, quien es productor de 
leche del grupo Alpura, al recalcar que son insuficiente los apoyos que brinda el gobierno federal para este 
sector. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Querétaro es una de las pocas ciudades mexicanas que forman parte del movimiento de ciudadanía 
ambiental global, que promueve el programa de Naciones Unidas para el desarrollo del medio ambiente, dio a 
conocer el regidor del PVEM aquí en Querétaro, Israel Chávez Pozas. (AI) 
 
Cabeza. Con la intención de integrar una agenda regional que motive acciones en la sociedad, para proteger el 
medio ambiente, se creó la red de autoridades locales, según dio a conoce el regidor del municipio de 
Querétaro, Israel Chávez Pozas, quien apuntó que es importante ponerle atención al medio ambiente. (PIQ) 
 
La reserva de la biosfera Sierra Gorda, trabaja en la restauración de cuencas de esta zona, con el fin de contar 
por mayor tiempo con agua de calidad para la preservación de los bosques y selvas del estado, informó 
Patricia Ruiz Corzo, Directora de esta Institución, quien señaló que dicho proyecto se realiza con el 
financiamiento de la fundación nacional Gonzalo Río Arronte, que trabaja a fin de preservar la naturaleza. (AI) 
 
De cada 10 hombres, en la actualidad, 9.5 mujeres toman alcohol, un nivel que ha crecido en los últimos años, 
señaló el Coordinador estatal contra las adicciones, Jaime Ponce Alcocer, quien señaló que esto se debe a la 
cultura de la igualdad y el género. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Ministerio público investiga la participación de Araceli Alonso de García, esposa del ex alcalde Rolando 
García Ortiz  en un hecho en la Terminal de Autobuses de Querétaro, el pasado 5 de abril en el que la iban a 
infraccionar y al querer quitarle la placa, arrancó el auto y atropelló concientemente al policía. José Tránsito 
Ramírez Baeza, el policía afectado, sufrió lesiones que le han impedido reincorporarse a su actividad en la 
calle. (PIQ) 
 
La elección del Presidente del Tribunal Superior de Justicia fue de manera autónoma y sin que gobierno del 
Estado metiera las manos, señaló Alfredo Botello quien agregó que hay una relación institucional con Jesús 
Garduño Salazar. (PIQ) 
 
El secretario de gobierno estatal Alfredo Botello Montes, aseguró que la elección del magistrado Jesús 
Garduño Salazar, fue una decisión autónoma del poder judicial, y aseguró que hay gran interés de ambas 
partes para colaborar en la mejora de la impartición de justicia. (PC) 
 
Confirma el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, el incremento en las medidas de seguridad de los 
funcionarios que están en primera línea del combate a la delincuencia, además del gobernador mencionó al 
procurador, al secretario de seguridad ciudadana, al director de la policía judicial y al primer comandante. (PC) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes manifestó que la alerta máxima continúa en la entidad, al 
tiempo de señalar que a él y al Secretario de Seguridad Pública Edgar Mohar Kuri, se les ha planteado la 
posibilidad de reforzar su propia seguridad. (AI) 
 
Se seguirá trabajando para preservar el orden, la tranquilidad y la paz social en la entidad, sostuvo Alfredo 
Botello Montes. (PIQ) 



 6

 
Gobierno del Estado no bajará la guardia para preservar el orden y la paz social aquí en Querétaro, así lo 
asegura el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, luego de la visita del Subprocurador de la PGR, 
Santiago Vasconcelos, quien reconoce la colaboración entre cuerpos policíacos para evitar el asentamiento 
de cabecillas del cártel del golfo. (PC) 
 
Cabeza. Avala el senador José Calzada la participación del ejército en el combate a la delincuencia 
organizada, al considerar que son necesarios mecanismos más efectivos en la lucha contra la inseguridad. (PC) 
 
Cabeza. Es necesaria la modernización de la flota naval mexicana para el combate eficiente contra el 
narcotráfico y el apoyo en zonas de desastres, dice Ernesto Mellado, teniente de navío, durante la celebración 
del día de la marina nacional. (PC)  
 
Entrevista. Alonso Valdovinos, presidente de la comisión de seguridad pública y protección civil de la Cámara 
de diputados, comentó que hasta hace una semanas, antes de que pasaran los eventos que hubo en 
Querétaro, los niveles de seguridad que estábamos teniendo, comparado con los niveles nacionales, eran de un 
Estado absolutamente seguro, y esto no con cifras oficiales, sino con las encuestas de opinión hechas por el 
ICESI, organismo que trata de tomar las menciones más objetivas. Son cuestiones de estudio de percepción en 
donde con eventos como los que hemos tenido, la percepción de la seguridad en Querétaro es muy sensible, 
porque no estamos acostumbrados a eventos tan irregulares y con tanta violencia, en lugares como el Distrito 
Federal o Estado de México, donde la violencia es de todos los días, la gente está acostumbrada a escuchar 
muchos muertos al día, entonces la percepción de la seguridad es totalmente distinta, igual pasa con los 
asaltos, lo que hay que tener es cuidado en Querétaro de que la gente no se acostumbre. Sobre si percibe la 
aplicación de la justicia justa y expedita, señala que lo hemos visto en muchos eventos en donde sí se ha tenido 
éxito en la cuestión de justicia, hay otros temas que están ahí pendientes, cree que se está haciendo un trabajo 
bueno por parte de la procuraduría, gobierno del estado está tomando las medidas necesarias para poder 
seguir con este estado que hemos tenido de Querétaro en esas condiciones de seguridad. Señala que la 
solución para las cuestiones de seguridad ni siquiera está en la misma seguridad, el que se implementen 
programas en materia de educación, que se fomente más actividades para los jóvenes, de esparcimiento, 
deporte, de alguna forma va a disminuir la incidencia de seguridad, porque ahí es donde está el problema, cree 
que el campo de batalla más importante en contra de la delincuencia, del narcotráfico, del narcomenudeo, está 
en nuestras propias casas, en la medida que las familias puedan integrar a sus jóvenes o esas familias sean 
bien integradas y se les puedan abrir más espacios de oportunidad a los muchachos en cultura, educación, 
trabajo, en la medida que se satisfagan más las necesidades de la sociedad, en ese momento la seguridad va a 
ser mucho mayor, independientemente de las medidas que se tengan que tomar en otros sentidos. Indicó que 
hay que hacer un análisis exhaustivo de cada uno de la gente que va a entrar a las corporaciones policíacas y 
mantener evaluaciones permanentes, también es necesario tener una policía dentro de la misma policía, que 
esté investigando que la gente no tenga vínculos tan directos entre los mismos policías, que se cuide el 
comportamiento que pudieran tener estos agentes dentro de su actividad cotidiana, que el policía se sienta 
realmente un servidor público. (PC) 
 


